
       令和 4 年度保護者アンケート結果                            

児童発達支援センターつながる 

 

アンケート配布人数：50 名 

返却数： 23 名  回収率 46.0 ％ 

1. 施設の環境や整備について 

 

御意見・御感想 返答 

・人数が増えて手狭に感じますが、

廊下なども使って、上手く工夫され

ていると思う。 

ありがとうございます。今後も活動に応じて、

環境の整備を行っていきます。 

・玄関前の柵が開いていて子どもが

飛び出していかないか心配な時があ

ります。 

ご意見ありがとうございます。ご心配をおかけ

して申し訳ございません。柵も必ず閉めるよう

に職員全員で徹底していきたいと思います。 

・子どもの活動には、十分なスペー

スがあると思います。 

・清潔的で活動スペースも十分に確

保されていると感じている。   

ありがとうございます。今後も活動に応じてス

ペースを確保していきます。 

・駐車場が狭く危険な時がある。 

・広くしてほしい。 

ご意見ありがとうございます。施設より少し離

れた場所ですが、お客様駐車場を確保してあり

ます。そちらもご利用頂けたらと思います。 

・子どもの人数に対して活動スペー

スが狭いと感じました。 

・リズム体操の時にもう少し広い空

間の方がいいのかなと思いました。・

スペース的には問題なしに見えます

が可能であれば体育館等での活動も

あっても良いかと思います。 

・外での歩行訓練は良いが室内での

リズム体操では、は場所が狭い。 

ご意見ありがとうございます。活動に応じてス

ペースの確保をしていきます。 

また、コロナウイルス感染状況をみながら、以

前のように体育館等の活動も取り入れていけた

らと思っています。 

・施設は清潔感がある。 

・トイレや洗面台が使いやすい。。 

ありがとうございます。引き続き感染症予防の

為、こまめに掃除を行っていきます。 

 



2.療育支援について 

①身辺自立 

 

御意見・御感想 返答 

・自分でやらせてくれて、手出しは

最小限で待っていてくれて感謝して

います。 

・トイレを進めてもらった事で、家

でもトイレに座れている。 

・自分で出来ることが増えています

が、服を前後逆に着てしまい家でも

声がけしていますが、お力をお借り

出来ればと思います。 

自分でやらせてくれて、手出しは最

小限で待ってくれていて感謝してい

ます。 

・自立はほど遠いけどこれからも援

助をお願いします。 

・自分の事が徐々に出来ているので

このまま支援をお願いします。 

・それぞれに合わせた対応してい

る。 

・本人を見ていると大分、できるよ

うになり成長を感じています。 

ありがとうございます。ご家庭でも取り組んで

頂いている為、成長がみられるのではないでし

ょうか。今後も情報共有しながら一緒にお子様

の成長を見守っていきましょう。 

・お弁当やおやつなど完食してきて

れる事が多く嬉しく思っています。 

・お家のお弁当を持って行くように

なってから、進んで食べてくれるよ

うになりました。 

ありがとうございます。引き続き、食事の時の

声掛けや、苦手な食べ物を少しずつ克服できる

よう支援を行っていきます。 

 

 

 

 

 

 



②集団適応 

 

御意見・御感想 返答 

・先生方のおかげで集団適応が少し

ずつ出来ているように思います。 

 

ありがとうございます。集団適応できるよう、

お子様に合った支援を職員で検討していきま

す。 

・歩行訓練は良いと思います。 

・以前は歩行訓練を嫌がっていまし

たが、何度も通う内に、嫌がらなく

なり、「今日は○○に行ったよ」と教

えてくれるようになりました。 

・外での歩行訓練を積極的に行って

いて良いと思います。 

・職員と手を繋いで嫌がらずに歩行

訓練が出来ているので良かったで

す。 

 

日頃から歩行訓練へのご理解とご協力を頂きあ

りがとうございます。天候をみながら引き続き

歩行訓練に取り組んでいきます。 

・連絡ノートでみんなと一緒に歩行

訓練や他の活動に参加できているこ

とを聞くことができて嬉しく思いま

す。 

 

ありがとうございます。引き続き連絡ノートで

活動の様子や面談の際に活動の様子をお伝え出

来たらと思います。 

・歩行訓練等見学したが意味がある

のか？もう少し出来る子、できない

子を区別して欲しい。 

 

ご意見ありがとうございます。それぞれに合わ

せた支援を今後も行っていけるように検討して

いきます。療育内容についてご質問等がござい

ましたら、説明の時間を設けますので、いつで

もお声がけください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



③学習支援 

 

御意見・御感想 返答 

・公文はこれからも続けて欲しいで

す。どの辺まで進んでいるか、でき

ているかたまに教えて欲しいです。 

 

 

ご意見ありがとうございます。公文の様子は個

別面談の際にまとめてお話しさせて頂いており

ます。いつでも職員に声をかけて頂ければ最近

の取り組みについてお話しさせて頂きますの

で、何なりとお申し付けください。 

 

・最初は心配していたが、本人に合

っていたみたいで、良かったです。 

・公文は繰り返し学習できるとお聞

きしたので、自分のペースで出来

て、100点をもらって力をつけてく

れたら嬉しいです。 

・なかなかステップアップしていな

いので、目標があると、目安になり

ます。 

・様々な課題があって楽しめている

と思います。 

・終了したプリントをもらう事で家

族で見て頑張っていることを感じら

れている。 

・意欲的に公文に取り組んでいるこ

とが、子どもの様子から分かり、嬉

しく思います。 

・学習の時間をしっかりと取って皆

で集中して取り組めていると思う。 

 

ありがとうございます。『できたね』のステップ

を大切に取り組んでおります。小さなステップ

でも自信に繋げていけるよう引き続き支援させ

て頂きます。  

 

 

 

 

 

 



3.保護者への説明について 

御意見・御感想 返答 

・いつもしっかり説明、丁寧な対

応、心強いです。ありがとうござい

ます。 

・日頃から子どもと保護者との意思

疎通、情報伝達の配慮がされていま

す。 

・目標設定やその目標が達成された

か丁寧に説明を受けました。 

・利用者負担の内容については分か

りづらいところもあるが、センター

の皆さんにとってうまく運営されて

いると思う。連絡帳でその日の出来

事を記入してくれるので様子が伝わ

っています。 

ありがとうございます。引き続き、ご家族様

に安心してお子様を預けて頂けるよう職員一

同、丁寧に対応させて頂きます。 

・重要な事を伝えて頂けるとは思わ

ない。説明が細かい職員もいれば、

何もない職員もいる。特にないにし

ても「○○頑張った等」伝えて頂き

たい。 

ご意見ありがとうございます。感染症予防や

駐車場の関係上、お話しする機会が少なく申

し訳ございません。事前に連絡頂ければ、送

迎の前後でお話しさせて頂く時間を設けます

のでお気軽にお申し出ください。 

・連絡帳に今日の様子などが書かれ

ていなかったことがあり、その日の

様子がわからなかったので、忘れず

に書いてほしいと思いました。 

・今日何があったのか、教えてくれ

る方とそうでない方いる印象です 

ご意見ありがとうございます。活動様子を伝

えられず申し訳ありません。様子を伝えてい

けるように職員で徹底して参ります。 

・空き待ちの為、必要な用紙等が連

絡袋に入っていないと次の利用日に

間に合わないこともあるので、なる

べく忘れずに入れてほしいと思った

ことがあります。 

ご意見ありがとうございます。書類等間に合

うように忘れずにお渡しするようにしていき

たいと思います。 

 

 

 



4.非常時の対応について 

 

御意見・御感想 返答 

・学校だと、非常災害の引き渡し訓

練があるが、もしそうなった場合は

どうするのか？ 

ご意見ありがとうございます。契約時に避難

場所と引き渡し方法についてお知らせしてい

ますが、定期的にお伝えしご安心して頂ける

ように努めていきます。引き続き避難訓練を

つながる療育支援センター全体で月に１回実

施していきます。 

・しっかり感染対策していただいて

いるようでありがたいです。 

・手洗い・うがい・消毒がよくされ

ていると思いました。 

・コロナ禍の中よく対策されている

と思います。感染者を出さないのが

すごい。 

 

ありがとうございます。引き続き、施設内の

掃除、消毒、手洗い(手指消毒)、検温等の感

染症対策を徹底して参ります。 

 

・緊急連絡については一斉メ－ルが

便利だと思います。感染状況など、

閉鎖の時など。 

 

ご意見ありがとうございます。連絡体制につ

いては現在検討中です。安心してご利用いた

だけますよう環境を整えていきます。 

・感染症について、疑いがある時は

閉鎖するなど、徹底して欲しい。 

・感染症が流行したときは教えてほ

しい。 

ご意見ありがとうございます。感染対策に努

め、何かある時は迅速に連絡できるように努

めていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

5.満足度について 

 

御意見・御感想 返答 

・本人、家族に寄り添った支援をし

てもらっていると感じます。施設の

方針に合わせて欲しいという事はな

く、いつもこちらの意見などに丁寧

に対応してもらえています。 

・困った時、すぐ対応頂けて助かっ

ています。本当にありがとうござい

ます。 

・いつも丁寧にご指導いただきあり

がとうございます。今後も情報共有

しながら活動して頂けると助かりま

す。 

・子どもが通わせて頂いてからでき

なかった事ができるようになって本

当に感謝しています。 

生活のリズムが以前より整い、集団

生活させてもらったことで、今まで

できなかった活動をさせてもらって

いると感じています。 

たくさんの嬉しいお言葉を頂きありがとうご

ざいます。ご家族様、お子様に満足して頂け

るようこれからも日々、連携をとり支援を行

っていきます。何かありましたら、いつでも

お声掛けください。 

・入り口のコンクリ－トブロックが

雪で埋まっていて駐車する時に分か

らなかったので除雪してもらえると

たすかります。 

ご意見ありがとうございます。職員で当番を

決め、除雪を行っております。対策として三

角コ－ンも置いています。ご迷惑をおかけし

申し訳ございません。 

・仕事をしている為、最大利用時間

が 8：00～18：00というのは大変あ

りがたいです。 

ありがとうございます。送迎の際はどうぞお

気を付けていらしてください。 

・子どもがつながるが大好きで「行

きたい」と言ってくれるのでありが

たいく思っています。直接様子が見

れないのが残念ですが、よろしくお

願いします。 

ありがとうございます。療育参観で様子を見

て頂ける機会を作っておりますので、参観い

ただけたらと思います。 

 


